

# COMMUNIQUÉ



## 5<sup>e</sup> édition du Challenge Vélo m2A : du 05 mai au 06 juin 2025

Mulhouse Alsace Agglomération (m2A), en tant qu'Autorité Organisatrice des Mobilités (AOM) et Laboratoire européen des mobilités, a organisé cette année sa 5<sup>e</sup> édition du Challenge Vélo m2A, du 05 mai au 06 juin 2025, en partenariat avec la Chambre de Commerce et d'Industrie Sud Alsace Mulhouse (CCI).

m2A s'était donné comme objectif cette année de dépasser le nombre de participants, des indépendants aux TPE et MPE, en passant par les grandes entreprises du territoire : défi relevé ! Le tout en étant solidaires et acteurs des mobilités douces !

### Une soirée conviviale pour clôturer la 5<sup>e</sup> édition du Challenge Vélo m2A

Les participants au Challenge Vélo m2A 2025 ont été conviés aux Sheds à Kingersheim, pour une soirée de remise des prix animée par Jérôme Zindy, vélo-reporter, en présence de Philippe Sturchler, Conseiller communautaire de m2A en charge des Mobilités douces et partagées, et avec des démonstrations dynamiques des Peaky Bikers.



L'occasion pour m2A de revenir sur les objectifs de ce Challenge Vélo m2A qui sont, pour répondre aux ambitions de réduction de l'empreinte carbone des déplacements, inscrites dans son Plan Climat Nouvelle Donne :



- **inciter au changement de comportement** vis-à-vis des déplacements,
- **promouvoir les mobilités actives** en favorisant le vélo comme moyen de déplacement sur les trajets domicile-travail ou domicile-école.

### Une participation et une solidarité exemplaires en 2025

Le Challenge vélo m2A est ouvert aux associations, collectivités, établissements scolaires et aux entreprises de toutes tailles. **Depuis la 1<sup>re</sup> édition, près de 353 000 kilomètres à vélo ont été parcourus et près de 70 tonnes de CO<sub>2</sub> évitées.**

### En 2025, les chiffres sont historiques et le défi atteint :

- **1 093 participants issus de 138 structures professionnelles, dépassant un nouveau record (contre 893 participants en 2024) !**
- **149 255 kilomètres parcourus à vélo du 05 mai au 06 juin dans les déplacements « domicile-travail » (contre 104 807 km en 2024) !**
- **32,5 tonnes de CO<sub>2</sub> évitées, soit l'équivalent de 36 allers retours en avion Paris/New York.**

Cette forte mobilisation a également permis d'atteindre le pallier des 100 000 kilomètres pour faire don d'**un chèque solidaire de 5000 euros remis en mains propres au CSC Le BOAT, centre socio-culturel (CSC) du quartier Drouot à Mulhouse**, le Challenge Vélo m2A étant cette année encore solidaire (2 500 € grâce à la mobilisation des professionnels et 2 500 € grâce aux jeunes participants du challenge scolaire).

### Des résultats qui reflètent la mobilisation de tout le territoire !

Le classement par taille de structure (entreprise, collectivité, organisme public, association...) réalisé à l'issue du Challenge Vélo m2A par les équipes de la Direction Mobilités et Transports de l'Agglomération a souligné le large éventail de secteurs d'activités engagé.

**Les résultats professionnels pour l'édition 2025** (hors participation des agents de m2A) sont les suivants :

- **de 1 à 2 salariés :**
  1. LFPRoservices
  2. CFFN68
  3. Kamel Seddik, Développeur freelance Android
- **de 3 à 10 salariés :**
  1. LuneTTtes, Opticien créateur
  2. Equipe encadrante de l'école élémentaire Furstenberger
  3. CPTS Mulhouse Agglomération
- **de 11 à 49 salariés :**
  1. Equipe encadrante du Collège Saint-Exupéry
  2. IMAÉE
  3. Alter Alsace Energies
- **de 50 à 249 salariés :**
  1. Médiacycles
  2. EDF Hydraulique Mulhouse
  3. Equipe encadrante du Lycée Lambert
- **250 salariés et plus :**
  1. Soléa
  2. Centre de Réadaptation de Mulhouse
  3. Centre hospitalier de Pfastatt.

Les vainqueurs de chaque catégorie ont ainsi été récompensés en présence des autres "vélotafeurs" mobilisés.

**Le concours de la meilleure photo de groupe** est venu récompenser celle des participants de l'ITEP Saint-Jacques d'Illzach.

**Une récompense a également été remise au participant ayant parcouru 831 kilomètres à lui seul** : Lionel Buffet, de l'entreprise MHI Equipment Alsace.



Lors de cette soirée de remise de récompenses, les lots allaient de paniers garnis de Cœur Paysan, des abonnements de 3 mois à des vélos à assistance électrique m2A, jusqu'à l'installation d'une station RENOV'ÉLO pour les gagnants des entreprises de plus de 250 salariés.

### Les agents m2A tout aussi engagés dans ce challenge territorial !

Comme chaque année, la participation des agents de m2A n'est pas incluse dans le classement définitif visant à récompenser les efforts fournis par les salariés des structures professionnelles.

**Les 70 agents de Mulhouse Alsace Agglomération (m2A) investis dans le Challenge Vélo m2A ont tout de même parcouru 15 358 kilomètres** (contre 8 941,9 kilomètres en 2024), signe d'une forte mobilisation !

Soit plus de 1,9 tonnes de CO<sub>2</sub>, l'équivalent de 242 intégrales de la série « Friends » en streaming !

### La jeunesse également mobilisée !

Outre les 138 structures professionnelles engagées, le Challenge Vélo m2A était également ouvert aux élèves du territoire pour promouvoir les déplacements à vélo « domicile-école ». Pour cette édition 2025 :

- **12 classes de collèges et lycées** se sont mobilisées,
- **ainsi que 38 classes des écoles primaires** de l'Agglomération.

Les élus iront à la rencontre des lauréats pour leur remettre leur prix autour d'un moment convivial :

- **1<sup>er</sup> de la catégorie Maternelle / Primaire** : les 14 élèves de la classe de CP-B de l'Ecole Jean Zay à Mulhouse
- **1<sup>er</sup> de la catégorie Collège / Lycée** : les 27 élèves de la classe de 6<sup>e</sup>E du Collège de Nonnenbruch à Lutterbach

**La participation et régularité des élèves, au regard du nombre de trajets parcourus par jour, leur a permis de faire don 2 500 euros au profit du Centre socio-culturel CSC LE BOAT.**

## Prochains rendez-vous

Si le Challenge Vélo m2A est terminé, pour cette année, l'usage du vélo doit se poursuivre tout au long de l'année, que ce soit pour les déplacements « domicile-travail/école » ou pour toutes les activités du quotidien.

- **La 6<sup>e</sup> édition du Challenge Vélo m2A remontera en selle en mai 2026 !**
- **D'ici là, m2A se tient aux côtés des nombreux acteurs du territoire engagés dans la promotion de ce mode de déplacement doux et propose notamment la 3<sup>e</sup> Fête du Vélo m2A !**

## 3<sup>e</sup> Fête du Vélo m2A

**Dimanche 29 juin 2025**  
**De 10h00 à 18h00**  
**Espace Tival**  
**2 place de la Réunion à Kingersheim**

**Au programme :** la découverte de nouveaux modes de déplacement doux, un pumptrack, des ateliers d'auto-réparation, une initiation au tandem dans le cadre d'une sensibilisation au handicap visuel, des quiz et jeux ludiques pour apprendre la sécurité routière, un atelier de sensibilisation à l'impact du changement climatique, la rencontre de professionnels exerçant leur métier à vélo, les offres des professionnels du vélo directement sur site, sans oublier l'offre des partenaires mobilisés et les ateliers d'information de m2A (itinéraires vélo, Challenge Vélo m2A et Compte Mobilité m2A)... le tout animé et dans une ambiance musicale, avec restauration possible sur place.

**Tout le programme à retrouver sur :**  
**[m2a.fr/mobilites/velo/la-fete-du-velo-m2a/](https://m2a.fr/mobilites/velo/la-fete-du-velo-m2a/)**



**Contact Presse m2A :** Orlane Foucault • 06 45 86 16 47 • [orlane.foucault@m2a.fr](mailto:orlane.foucault@m2a.fr)